

附属学校園からのお知らせ

附属中学校便り

第二校舎エコ改修完了 校舎の環境整備完了!



大型画面の電子黒板を使って国語の授業

平成25年11月から取りかかっていた中学校第2校舎のエコ改修が平成26年3月末に完了しました。これにより平成20年の第1校舎の耐震工事及び改修と合わせて、教室の学習環境はそれまで

に比べ、格段に快適になりました。外観はほとんど変わりませんが、内装はピカピカです。

校舎全室が冷暖房の空調完備。ガス式であるためエコであると言われています。また、廊下の照明は人感センサーにより点灯し、自動消灯です。1階・2階のトイレもぬくもりを感じられる内装です。1階の多機能トイレは、オストメイト対応になっています。

まず、今回の改修で念願だった、理科室の面積変更と実験台を更新しました。これまでは第1理科室と第2理科室は面積は差がありました。改修により2室とも

同じ面積になり、実験台も両室で同じような環境になり、調整しながら使うような不便がまったくなくなりました。

さらに、合併室と呼んでいる1学年が全員が1度に入れる教室に、最新の「スマートクラスルーム」と呼べる設備を設置しました。写真にあるように、これまでの黒板を外し、横長の大型電子黒板に変えました。3台のプロジェクターが連動し動作します。タッチペンで操作でき、大画面であるため、デジタル教科書などを使っての授業でも、これまでの大きさのスクリーンではできなかったような表示や教材の提示ができます。画像の拡大もとても大きくて鮮明であるた

1年生郊外園サツマイモ収穫と横浜校外学習

入学して半年経ち、学校生活にもなれてきた1年生、10月27日に東村山の大学の郊外園でサツマイモの収穫を行いました。5月に苗を植え付けたものを夏を越しての収穫です。

初めに予定した日は雨であつたため予備日での実施になりましたが、当日は秋晴れのとてもよい日和でした。「イモ掘り」というと「土に手をつこんでさぐってほいっ」という場合が多いようですが、本校の教育の柱の一つである「勤労教育」としての位置付けもあり、作業の始めは畑中におい繫ったツルを処理するところから始めます。これが一苦勞。

鎌でツルを切る人、切ったツルを運ぶ人など役割分担をしながら手際よく行ってからやっと「芋掘り」です。すっかり土だけになった畑に見当を付けて両手を突っ込んで土の中を探ると、手応え。おイモがしっかり手の中に。顔はにつこり。ツルを運んだ苦勞はどこかへ行ってしまったようでした。全体の収穫はいつもより少し少なかったようですが、上手に分け合いました。どんな料理にしようかなと考えながら満足げに帰って行きました。



総務が中心となって出発前の集会

11月21日(金)に、校外学習を実施し横浜でグループ活動を中心に秋の日を楽しんできました。「総務」と呼ばれている、生徒の代表たちが、時間をかけて準備をしてきた行事の本番です。一年生だけの行事なので、総務の生徒たちの責任感もひとしおです。班ごとに行動計画を立て、協力しての活動です。行動範囲は、山下公園から中華街を始め、みなとみらい地区、いろいろな資料館や博物館、港の見える丘公園等々本当に様々でした。

必須スポットは、関帝廟と横浜開港資料館です。その間に中華街で昼食をとりましたが、各所の見学よりも生徒たちの楽しみは大きかったようです。けがなどもなく、予定通り行動を終了し、桜木町



さあ、いよいよイモを探すぞー



掘り出したイモを重いけどしっかり運ぼう

附属学校園での出来事 (2014年10月~12月)

【いずみナーサリー】

10月

- 親子であそぼう会
- お父さんの会
- 避難訓練
- いずみ同窓会

11月

- 避難訓練
- 「子どもの世界をのぞいてみよう PART3」COSMOS/ECCELL/ナーサリー共催
- 保育参観

【附属幼稚園】

10月

- 中西部アフリカ幼児教育研修 幼稚園訪問
- 避難訓練
- 運動会
- サツマイモ掘り
- 4歳児親子で遊ぶ日
- PTA主催バザー お茶の市
- 附属校園連絡会芸術鑑賞会 「江戸の里神楽・江戸囃子」
- お誕生会
- 3歳児遠足(小石川植物園)
- 4歳児散歩(構内)
- ようちえんまつり

11月

- お誕生会
- 避難訓練
- 5歳児大学の畑苗植え・散歩(構内)
- 創立記念の集い
- 創立記念日

12月

- 誕生会
- 餅つき
- 終業式

【附属小学校】

10月

- 芸能鑑賞会参加(2、5年)
- ケルン大学インターンシップ開始
- かがみ会バザー
- 校外学習(4年)
- 学力テスト(5年)
- 留学生との交流会(6年)
- 学年活動「秋の味覚を楽しむ」(2年)

11月

- 学年活動「秋祭り」(1年)
- 避難訓練(休憩時間中)
- 校外学習(4年)
- 学年活動「都産都消みそ汁作り」(4年)
- 音楽会

12月

- 入学検定
- ダイコンほり(2、5年)

【附属中学校】

10月

- 前期期末テスト
- 前期終業式
- 秋休み
- 後期始業式
- 第4回学力テスト(3年)
- 郊外園(サツマイモ収穫)(1年)
- 生徒会選挙
- 学校説明会(1回目)
- 公開研究会

11月

- 学校説明会(2回目)
- 生徒会役員任命式
- 避難訓練
- 中間テスト(3年)
- 校外学習(横浜)(1年)

12月

- 中間テスト(1、2年)
- マラソン大会
- 教育後援会プレゼンテーション
- 保護者会

【附属高校】

10月

- 国際NGOプラン・ジャパン 国際ガールズ・デー記念イベント
- 自治会選挙・総会
- 中間考査
- 学力テスト(3年)
- 公開教育研究会
- 台北研修
- ダンスコンクール

11月

- 郊外園(サツマイモの収穫)(1年)
- 学力テスト(3年)
- 公開教育研究会
- 避難訓練
- 保護者授業参観

12月

- 期末考査
- 東京工業大学ウインターレクチャー
- SGH自国文化理解 文楽鑑賞(2年) 歌舞伎鑑賞(1年)
- お茶大キャリアガイダンス
- SGH課題研究実践報告会(ベトナム・台北・模擬団連など)
- 家庭科特別授業 パタゴニア日本支社長講演
- 地理A特別授業 国際NGOジョイセフ講演



新しくなった理科室の実験台

め、これまで気がつかなかったような細部まで考察できます。使えば使うほど新しい使い方のアイデアがわいてくる環境で、生徒にとってわかりやすいよりよい授業が展開できると考えています。

そのほか、コンピュータ室は廊下との仕切りを可動式にすることで、部屋をより有効に活用できるようになりました。音楽室も環境整備もおこないICTやオーディオの活用がとても快適にできるようになりました。



関帝廟での記念写真

駅で解散しました。校外学習のまとめとして、報告ポスター制作や、フォトコンテストなども行い学習の成果も充分上げることができました。

これらの行事を通して一年生はさらに成長したようです。



班でまとめた報告ポスター

附属学校園からのお知らせ